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Статус номера—в этот раз 
пусть будет такой!  

От Харуки Мураками! 



Слово Редакции. Весеннее—в преддверии лета! 

Дорогие наши читатели, и снова здравствуй-
те! 

Надеемся, вы тоже согласны с тем, что весен-
ний ветер несёт запах счастья?  

Если да, то мы рады тому, что вы после  дол-
гой, как водится, зимы не утратили ни ра-
достного восприятия жизни, ни возможности 
смотреть на мир позитивно—несмотря ни на 
что! 

А знаете, на вопрос «Что такое счастье?» не 
надо даже отвечать! Ведь счастье—это состо-
яние души, а душу ведь не разделишь на состав-
ные части в ходе даже самого глубокого анали-
за… И да, счастье, это когда в душе—ВЕСНА! 

Вот она снова—Слава Богу! -  наступила, и её 
приход остро ощущается буквально во всём: и 
в том, как как по-особому ярко и нарядно вы-
глядит пронзительно-голубое небо; и в том, 
насколько ослепительно светит солнце – хоть 
его и не так много пока; и в том, насколько 
звонко и радостно поют птицы… Весна – вре-

мя пробуждения природы, время обновле-
ния, время радости… Ну, а как по-
другому? Ведь трудно не согласиться с 
тем, что всему в жизненном цикле при-
роды и мира свой черёд, и каждый по-
своему активен: осень – период, когда 
необходимо активно готовиться к сон-
ному покою; зима – время, когда всё во-
круг не менее активно спит, настойчиво 
копит жизненные силы; весной мир ак-
тивно – опять же! – пробуждается и 
рьяно начинает очередное своё обновле-
ние; и, наконец, лето – венец года, мо-
мент, когда всё нарочито (хоть и недол-
го!) демонстрирует свою красоту, и в 
этой своей нарочитости прекрасно не-
обыкновенно!.. 

И всё-таки именно ВЕСНА – время, в котором 
любое мгновение воспринимается особо, не-
стандартно. Ведь весна – это старт, надежда 
на то, что дальше всё будет хорошо, что все 
самые лучшие мечты непременно осуще-
ствятся, а значит, будет лучше, стабильнее и 
спокойнее в нашем общем мире… Будем лучше 
все мы! 

Так что с весной вас! 
Желаем всем вам, 
чтобы весенний ве-
тер в вашей жизни 
был, во-первых, по-
путным, во-вторых, 
тёплым, ну 
и ...ветром перемен 
тоже был—перемен 
только к лучшему! 

Как всегда, с любовью к вам 

Редакция «Старта». 

Дорогие чита-
тели, вы 
помните, ко-
нечно, эту 
нашу интерес-
ную рубрику, 
посвящённую 
спорту в жиз-
ни мастеров 
слова. В этом 

номере мы предлагаем вам её продолжение и, помня о 
содержании статуса номера авторства Харуки Мура-
ками, приглашаем вас к освоению спортивной темы в 
жизни...японского писателя Харуки Мураками! 

Итак, Харуки Мураками начал бегать в 1982 году в 33 года, 
будучи заядлым курильщиком и человеком крайне далёким от 
спорта. С тех пор он как минимум один раз в год бежит офици-
альный большой марафон, а не так давно почувствовал 
вкус к триатлону (бег, плавание, велосипед). О своём 
«романе с бегом» он рассказывает в замечательной книге «О 
чём я говорю, когда говорю о беге». В ней Мураками никого 
не призывает бегать: он считает, что бег, как и ремесло писа-
теля, далеко не для всех. Однако эта книга оказала на массовый 

бег большее влияние, чем любая другая за последние 
10-ть лет. «Самые важные качества, необходимые 
писателю, это, наверное, сила воображения, интел-
лект и концентрация, — говорит Мураками в одном 
интервью. — Но чтобы удерживать эти качества 

на высоком уровне, вы ни в коем случае не должны пренебрегать 
поддержанием своей физической силы. Без этого вы не сможете 
осуществить чего-либо достаточно сложного или амбициозно-
го».  

Кстати, впервые желание написать собственную книгу к моло-
дому японцу пришло на бейсбольном матче с американцами… 
Так родился роман «Слушай 
песню ветра». 

P.S.— от Редакции.  

Кроме всего прочего, в этом 
сюжете нам показался весь-
ма интересным—и показа-
тельным! - момент, пере-
кликающийся с темой, опре-
деляющей содержание этого 
номера: весенний ветер пе-
ремен. В связи с этим ещё 
одно пожелание: читайте 
Мураками, занимайтесь 
спортом и...меняйтесь к 

лучшему! 

 

Спорт в жизни писателей—наша уже традиционная рубрика! 



И снова—о фигурном катании: шоу «Чемпионы на льду» приехало в Красноярск! 

Так получается в этом сезоне, дорогие наши чи-
татели, что инфоповоды для того, чтобы про-
явить себя не только в редакторском, но и в пуб-
ликационном деле у меня,  инструктора-
методиста ЛАТЫШЕВОЙ ВИОЛЕТТЫ ВИТАЛЬ-
ЕВНЫ, возникают вновь и вновь.  

Помните, в предыдущем номере я описывала 
свои впечатления от увиденного в декабре 2021г. 
на Чемпионате России по фигурному катанию в 
Питере?  

Ну, а уже в феврале 2022-го, вскоре после завер-
шения (успешного, несмотря ни на что!) для 
наших фигуристов олимпийских стартов в Пе-
кине, было объявлено о продаже билетов на ап-
рельский шоу-тур «Чемпионы на льду», вот уже 
несколько лет организуемый командой Заслу-
женного тренера России Этери Тутберидзе. 
Один из городов тура—Красноярск. Ну, а дальше 
понятно. 

В Красноярске команда чемпионов выступала 
20.04.—на льду «Платинум Арены», принимав-
шей в своё время и «фигурные» старты Всемир-
ной Зимней Универсиады-2019, и фигурноката-
тельный Чемпионат России—2020… (Кстати, и 
к Зимней Олимпиаде—2022 фигуристы готови-
лись также на красноярских ледовых базах!)  
Надо ли говорить о том, что я, давняя люби-
тельница этого замечательного вида спорта 
(да, я о фигурном катании!:))) и, естественно, 
болельщица, снова не упустила возможности 
приобщиться к прекрасному, и поэтому посвя-
тила один из апрельских вечеров просмотру 
вживую выступлений наших фигуристов—
членов TEAM TUTBERIDZE  и не только! Своими 
впечатлениями снова делюсь с вами… 

Итак, приближение шоу, как это часто бывает в наше 
время,  началось ещё с соцсетей фигуристок: фото из 
самолёта выложили Софья Акатьева и Майя Хро-

мых. И сразу стало окончательно ясно, что всё состо-
ится—на высшем уровне! А как по-другому, если в деле 
обещали быть потрясающие СуперСоник  и девушка, к 
которой прочно приклеился хэштег #МайяМожет? 
Кстати, некоторые в комментариях спрашивали, не 
сёстры ли девчонки? Как по мне, так самые что ни  на 
есть сёстры—по крайней мере, ледовые!))) 

Ну, а дальше—всё в лучших традициях лучшей команды: 
общий номер-открытие  - с буквально маяковским посы-
лом (вы его наверняка помните: «...если звёзды зажига-
ют, значит…!) Звёзды  - в прямом и переносном 

(постановочном!) смысле зажигает  Даниил Глейхен-
гауз: именно после волшебных взмахов его руки на крас-
ноярском льду в свете софитов представали по очереди 
все самые-самые—мирового уровня! - фигуристы из этой 
группы: Алина Загитова, Евгения Медведева, Анна 
Щербакова, Александра Трусова, Софья Акатье-
ва, Аделия Петросян ...И даже спортивная пара, пока 
(но только пока!) единственная в этой потрясающей 
команде, - Евгения Тарасова и Владимир Морозов… 

А дальше...начались магия и волшебство, сотворён-
ные необыкновенно проникновенными постановками, 
артистизмом, мастерством владения коньком—
всеми участниками без исключения. Кстати, к коман-
де Этери Георгиевны и в этот раз присоединились 
ученики из группы профессора Алексея Николаеви-
ча Мишина—Михаил Коляда и «Императрица» 
Елизавета. Туктамышева, разумеется! 

В этот вечер на «Платинум Арене» был практически 
аншлаг: посмотреть на любимых фигуристов прие-
хали, видимо, не только ярые поклонники типа меня, 
но и ценители подлинной красоты. Ведь, согласитесь, 
тяга к прекрасному заложена в любом человеке изна-
чально. Да и аналог сочетанию начала нашей сибир-
ской весны и прекрасного на льду найти, как мне ка-
жется, затруднительно… Не удивительно поэтому, 
что зал принимал фигуристов с особой теплотой и 
радушием: не избалован особо вниманием наших—
спортивных в том числе ! - звёзд сибирский зритель, 
поскольку далеко мы...И мы не Москва с Питером! И 
поэтому даже когда при специфическом  световом 
оформлении у некоторых выступавших случались 
досадные прыжковые оплошности, зрители всё равно 
мощно поддерживали их, отбивая ладони и срывая 
голоса!.. (продолжение—на с. 4) 

 

Статус в тему. Весеннюю! 



И снова—о фигурном катании: шоу «Чемпионы на льду» приехало в Красноярск! 

(продолжение) 

Не могу не сказать и о том, что в ходе шоу зацепило особен-
но—в виде своеобразного калейдоскопа. Того, что с разными 
по форме и цвету стёклышками составляет, тем не менее, 
полноту картины впечатлений. 

*** 

В очередной раз убедилась, что все разговоры о том, что кто
-то из фигуристов катальщик в большей степени, а кто-
то—прыгун (или, как некоторые особо «продвинутые» гово-
рят, «попрыгунчик» или «попрыгушка») не более чем разго-
воры—причём, «от  лукавого». Все скользят шикарно—и при-
знанные мастера типа Михаила Коляды, Жени Медведе-
вой, Лизы Туктамышевой или Алины Загитовой, и 
юниоры, у которых  главные победы ещё впереди: Соня Ака-
тьева, Майя Хромых, Дарья Усачёва просто волшебные 
по коньку, пластике… Настолько, что лёд «Платинума» под 
лезвиями их коньков казался маслом! 

*** 

Приятно удивили наши представители солнечной Грузии—
Морис Квителашвили и Ника Эгадзе. Морис—очень мяг-
кий, но в то же время скоростной, очень разноплановый, 
очень органичный—в любом образе! А Нике будто и не меша-
ло специфическое освещение: энергия, мощь, шикарные прыж-
ки… В общем, вырос в известном на весь мир штабе ещё один 
достойный соперник  представителям нашей мужской оди-
ночки!))) Кстати, энергия, мощь, шикарные прыжки—это и 
про  Александру Трусову—одна её «Круэлла»  чего сто-
ит!.. 

*** 

В очередной раз явили волшебство своих постановок 
(сотворённых Даниилом Глейхенгаузом при содействии 
Этери Тутберидзе), линий, породы, конька  Евгения Та-
расова с Владимиром Морозовым. До чего же хороши 
они на льду! До чего же классно смотрятся вместе! Вот не 
зря я верила, что на Олимпиаде именно они будут лучшими 
среди наших спортивных пар!...Впрочем, если  бы Олимпиада 
проходила не в Пекине, а в другом месте, Вова с Женей были 
бы лучшими и на планете! Впрочем, отрыв от китайцев в 
0,63 балла  - чисто символический, и для многих именно наши 
и есть лучшие в мире! 

*** 

Алина Загитова...Королева-царица—даже если катает не 
известную «Клеопатру», а супер-современный номер под «Я»  
певицы Манижи. И да, она в очень хорошей форме, и прыжки 
на шоу ей удаются—как и Жене Медведевой, впрочем! А 
ещё Алина очень обаятельна, очень душевна, у неё напрочь 
отсутствует какой-либо пафос, что особенно проявилось в 
момент, когда ведущий шоу, 2-кратный олимпийский чемпи-
он Максим Траньков решил во 2-м отделении давать после 
выступления участникам слово: Алина настолько просто, 
настолько по-доброму поблагодарила Красноярск за приём, 

что можно было растаять только от этого!.. 
Кстати, эта фишка Макса оказалась классной, 
она придала оттенок некой семейности, домаш-
ности всему происходящему на льду, и зрители, 

как мне кажется, это почувствовали. 

*** 

Ещё одно приятное удивление (я бы даже сказала, приятный 
сюрприз) от моей любимой команды—это финальный выход с 
участием тренерского штаба. То, что Даниил Маркович 
выступает на открытии шоу—момент привычный. А вот 
то, что в общекомандном номере—изображении средствами 
фигурного катания бьющегося сердца, наполненного любовью 
и со всей щедростью отданного нам, зрителям, принимают 
участие и Этери Георгиевна с Сергеем Викторовичем 
Дудаковым, хоть и явилось приятной неожиданностью, но 
вообще-то, если честно, удивило не особо: тренеры и спортс-
мены из TEAM TUTBERIDZE—люди сколь скромные, столь 
и благодарные! 

*** 

Ну, и напоследок… Я очень благодарна судьбе за представив-
шуюся возможность всё же решиться прокричать пару-
тройку признательных фраз своей любимой команде: 
«Браво!» для Софьи Акатьевой, «Лучшие!» для 
«Рыжиков», «Майя может!» для Майи Хромых, «Спасибо 
вам за всё!» для выдающихся тренеров...Наконец, 
«Приезжайте к нам ещё!» - для всех участников! И да: 
Спасибо, что прочитали! 

Ещё один статус в тему. Апрельскую! 

- Я всегда спортсменам говорю: у каждого из 

вас разные карандаши. И рисовать надо те-

ми красками, которые есть.  

- И чёрно-белые картины Пикассо…  

- …Тоже стали общепризнанными шедевра-

ми. 

Ещё кое-что в тему. Творческую! Из интервью 

Этери Тутберидзе. 



И снова в «Старте» - о старте нового проекта! «Спорт для всех»: проектная версия от тренеров 

отделения кикбоксинга. 

В ноябре 2021 года Горно-химический комбинат 
объявил о начале заявочной кампании благотво-
рительного конкурса социальных проектов 
«Преображая жизнь» (ГХК ТОП-20).  
Предприятие организует его уже в 10-ый раз, 
чтобы поддержать общественные инициативы в 
ЗАТО г. Железногорск и Сухобузимском районе.  
Участие представителей СШ №1 в этом конкур-
се стало уже доброй традицией. И очень часто 
это участие становится результативным: в 
разные годы грантовый конкурс ГХК выигрывали 
заявки отделений горнолыжного спорта, кикбок-
синга, пулевой стрельбы.  
Не стала исключением и заявочная кампания 
2021-2022 гг.:  на этот раз в числе победителей—
заявки «Спорт для всех» и «Пулевая стрельба до-
ступна каждому»! 
Представляем вашему вниманию суть заявки от-
деления кикбоксинга (соавторы—тренеры отде-
ления—Евгений Сергеевич Зайцев и Виталий Вла-
димирович Тимофеев) 
Заявка на получение грантовой поддержки ГХК с целью 
реализации проекта «Спорт для всех» была подана в но-
минацию «Популяризация здорового образа жизни, 
физической культуры, массового и любительско-
го спорта». И это не случайно. Ведь на сегодняшний 
день проблемы современного общества, среди которых 
ухудшение здоровья, физического развития и физической 
подготовленности населения, недостаток физической 
активности школьников, асоциальное поведение детей и 
подростков, являются весьма актуальными, а значит, 
требуют решения. 
Нам кажется, что одним из путей преодоления этих про-
блем является информирование население о  спортивных 
объектах города, привлечение детей и подростков к заня-
тиям физической культурой и спортом. 
Представленный на конкурс проект «Спорт для всех» 
направлен—прежде всего! - на пропаганду здорового обра-
за жизни, популяризацию видов спорта, культивируемых 

в нашем городе, расширение возможностей занятий фи-
зической культурой и спортом для жителей города в 
летний период, в том числе на  новом ФИЗКУЛЬТУРНО-
ОЗДОРОВИТЕЛЬНОМ КОМПЛЕКСЕ ОТКРЫТОГО ТИПА 
(ФОКОТе), профилактику асоциального поведения детей и 
подростков. 
Для решения поставленных задач в рамках проекта пред-
полагается проведение городского спортивного меропри-
ятия, в ходе которого пройдут различные конкурсные 
испытания. Спортивный праздник будет оформлен те-
матической атрибутикой и музыкальным сопровождени-
ем для создания благоприятной эмоциональной атмосфе-
ры, зрелищности. Каждый участник получит информа-
ционный буклет с данными о видах спорта, культивируе-
мых в городе, возрасте, времени и месте проведения заня-
тий и памятный сувенир. 
 
P.S.—от Редакции.  
За последние не-
сколько лет только 
от отделения кик-
боксинга  победите-
лями конкурса ГХК 
ТОП-20 стали четы-
ре заявки, включая 
ту, о которой мы 
вам рассказали в 
этом номере: 
-”Малые рекорды 
Гиннесса”; 
-”Стремительная атака»; 
-«Со спортом все-
гда по пути».  
 
Кроме того, за это 
же время победите-
лями становились 
заявки «Точно в 
цель» (отделение 
пулевой стрельбы) и 
«Ориентируйся 
на здоро-
вье» (отделение 
спортивного ориен-
тирования). Так 
держать!  
 

 
 

ДОСТУПНА КАЖДОМУ

ПУЛЕВАЯ 
СТРЕЛЬБА



Один из видов пентатлона или...метание копья: контекст современный, спортивный! (продолжение рубрики) 

Копьё с древних времён использовалось людьми как для 

ведения войны, так и в качестве способа добычи 

пропитания. Ещё Гомер в своих произведениях упоминал 

о том, что древние греки соревновались в метании копья 

на дальность и точность. Интересно, что в программу 

древних Олимпиад метание копья в качестве отдельной 

дисциплины не входило: оно было одним из видов 5-

борья, или, как его тогда называли, пентатлона.   Точно 

неизвестно, было ли это метание на дальность или на 

поражение цели.  

На современных  же   Олимпийских играх метание копья 

появилось в  1908 году. Спортивный вариант метания 

копья подразумевает состязание только в дальности 

броска. Спортсмены используют копья, которые намного 

легче, чем военные, потому что они соревнуются на 

дальность, а не на попадание. Первым олимпийским 

чемпионом в метании копья стал швед Эрик Лемминг — 

54 м 44 см. У женщин в программу Олимпийских игр 

метание копья включили в 1932 году. Первой чемпионкой 

стала американская спортсменка  Милдред Дидриксон — 

43 м 68 см. 

Этим историческим вступлением—по традиции 

просветительского характера в том числе—мы 

предваряем размышления о метании копья, одной из 

достаточно сложных в техническом отношении 

легкоатлетических дисциплин, нашего постоянного 

автора, тренера отделения лёгкой атлетики ВИКТОРА 

ИВАНОВИЧА ДЕЛЬНИКОВА. 

В наше время высоких результатов в метании копья до-
биваются спортсмены, имеющие хорошую физическую и 
техническую подготовленность и начинающие специаль-
ную тренировку в 13-15-летнем возрасте. Некоторое 
значение имеют и физические данные. Поэтому тренеры 

должны уметь подбирать будущих копьемета-
телей по определённым признакам: например, 
наличие хлёсткого рывка, прыгучести, гибко-
сти. 

Подготовка  квалифицированного копьеметателя зани-
мает несколько лет. Её условно можно разделить на два 
этапа. 
Первый этап длится от 1-го до 3-х лет. Задачи: а) оздо-
ровление организма подростка и обеспечение нормально-
го роста и развития всех его систем; б) развитие физиче-
ских, моральных, волевых качеств; в) обучение технике 
метания и достижение результатов III, II спортивного 
разряда. 
Второй этап при систематической тренировке может 
продолжаться 10 лет и более. Задачи: а) укрепление здо-
ровья; б) совершенствование качеств; в) непрерывное 
совершенствование в технике метания и достижение 
результатов I разряда и мастера спорта. 
Наша спортивная школа имеет хорошие традиции подго-
товки спортсменов в этой дисциплине лёгкой атлетики:  
Оксана Дудлина—победитель первенства России, сереб-
ряный призёр кубка Европы. Её лучший результат 55м 
02см соответствует званию Мастера спорта России; 
Наталья Юматова –КМС, победитель первенства 
России; 
ЗМС Николай Хренков,  участник Олимпийских игр, 
был неоднократным призёром первенства России именно 

в этой дисциплине лёгкой атлетики. 
И сейчас юные спортсмены СШ №1 с удовольствием осва-
ивают этот интересный вид метания. И мы надеемся на 
их успешное выступление на спортивных аренах нашей 
страны и за рубежом. 

 1 Нирадж 

Чопра  

(Индия) 

87, 58 

2 Якуб 

Вадлейх 

(Чехия) 

86, 67 

3 Витезслав 

Веселы 

(Чехия) 

85, 44 

1 Лю Шиин

(Китай) 

66, 34 

2 Мария 

Андрейчик 

(Польша) 

64, 61 

3 Келси-Ли 

Барбер 

(Австралия) 

64, 56 

Статус в тему копья—результативный! Олимпийский! 

Статус—представление. 

Чешский спортсмен Ян Железны – 

единственный атлет, завоевавший зо-

лотые медали в метании копья на 3-х 

Олимпиадах подряд. Вдобавок он трёх-

кратный чемпион мира, а установлен-

ный им в 1996 году мировой рекорд 98 

м 48 см не побит до сих пор.  

https://wiki2.info/%D0%9E%D0%BB%D0%B8%D0%BC%D0%BF%D0%B8%D0%B9%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B5_%D0%B8%D0%B3%D1%80%D1%8B
https://wiki2.info/1908_%D0%B3%D0%BE%D0%B4
https://wiki2.info/%D0%9B%D0%B5%D0%BC%D0%BC%D0%B8%D0%BD%D0%B3,_%D0%AD%D1%80%D0%B8%D0%BA
https://wiki2.info/1932_%D0%B3%D0%BE%D0%B4
https://wiki2.info/%D0%97%D0%B0%D1%85%D0%B0%D1%80%D0%B8%D0%B0%D1%81,_%D0%91%D0%B5%D0%B9%D0%B1


Спорт—кузница морально-волевых качеств: размышления по поводу… Накануне Дня Победы! 

В нашем городе  Железногор-
ске работают три спортивные 
школы, а значит, есть  выбор 
спортивных секций для рас-
крытия индивидуальных спо-
собностей ребёнка—особенно 
если он шустрый, подвиж-
ный и его надо не просто за-
нять чем-нибудь с малых лет, 
а направить его неуёмную 
энергию в нужное русло. Ве-
дётся в этом направлении 
работа и в нашей спортивной 
школе: для самых маленьких 
горожан работает секция 
ОФП. Как пойдёт спортивное 
развитие ребёнка в дальней-
шем, что оно ему даст? Об 

этом и не только—размышления тренера отделения 
лёгкой атлетики АЛЬБИНЫ АНДРЕЕВНЫ ПАРЫГИ-
НОЙ. 
Первую цель , которые преследуют родители, отдавая ре-
бёнка в спорт, - это оздоровление, физическая крепость. 
Вторая—безусловно, досуг. Ну, и только на третьем месте— 
спортивная успешность ребёнка: достижение им высокого 
результата ,выполнение разряда.  
В этом случае на тренерские плечи ложится ответствен-
ность не только за укрепление  растущего организма, но и за 
воспитание и формирование характера.  
Лёгкая атлетика, как известно, является базовым видом 
спорта: быстрые ноги ценятся не только в ней, но и в дру-
гих— игровых, например— видах спорта.  Но волевые усилия в 
преодолении длинных дистанций начинают ярко проявлять-
ся лишь к старшим классам. Вместе с тем терпение, умение 
преодолеть себя, перенести утомление, трудолюбие (а всё 
вместе это и есть дисциплина—по сути!) проявляются на 
тренировках и во время соревнований. Они—своего рода 
стрессовая ситуация, во время которой молодой организм 
начинает набирать опыт преодоления трудностей. Это 
очень серьёзная и нужная струна в психологической закалке 
характера. 
 Многолетние традиции городских мероприятий  - фести-
валь ГТО,  межшкольные соревнования допризывной молодё-
жи, зрелищная эстафета, посвящённая Дню Победы—ещё и 
показатель работы с юными спортсменами. Ведь в том чис-
ле и подготовленные  в нашей школе выпускники успешно 
поступают в ВУЗы военного ведомства, МЧС, демонстрируя 
достойную физическую форму, доблестно несут службу в 
элитных войсках нашей Армии. 
В наше неспокойное время как никогда оценивается и тренер-
ская работа—под другим углом зрения: это личность не про-
сто подготовленная в спортивном плане, но и ориентиро-
ванная на защиту нашего Отечества.  
В мирное время мы как-то не задумываемся о решительных 
поступках наших недавних выпускников—офицеров, которые 

находятся на передовой  
- будь то в спецопера-
циях или во время чрез-
вычайных ситуаций. 
Они для нас  -  всё те же 
юные мальчишки и дев-
чонки, которые вырос-
ли в наших спортивных 
школах: отважные, 
сильные духом и харак-
тером, обладающие 
смелостью и принима-
ющие осознанные серь-
ёзные решения. Иногда 
цена им—ЖИЗНЬ! 
Эта весна принесла в 
нашу школу недобрую 
весть: погиб наш вы-
пускник Минкин Алек-
сандр, спортсмен-легкоатлет, победитель и призёр краевых 
и российских соревнований… Саша отслужил в своё время в 
десантных войсках, а нынешней весной пошёл служить в ар-
мию по контракту.  Учебный центр, далее специальная воен-
ная операция на территории Донбасса… 
76 лет прошло после Великой Отечественной войны, но отго-
лоски до сих пор нарушают мирную жизнь. И конечно,  в 
преддверии 9 мая,  Дня Великой Победы, с глубокой благодар-
ностью всем защитникам Отечества хочу посвятить рву-
щееся из души: 
 
Да, война, ты в смертельных одеждах забираешь солдат: 
Стылым саваном кроешь наших смелых ребят.  
 
В материнском ты сердце высекаешь ножом  
Горечь слёз, ран душевных… Сыновей не вернёшь!  
 
Им земля будет пухом, их покойна душа...  
Всем ушедшим солдатам поклонится страна! 
 
Скоро наши мальчишки и девчонки под мирным небом побе-
гут очередную майскую эстафету , преодолевая утомление, 
проявляя характер и сибирские климатические условия (снег, 
дождь, холод...), волнуясь, будут бороться за свои спортив-
ные победы  - во имя и благодаря всем тем кто ради нас поло-
жил жизнь. Спорт—это ли не кузница морально-волевых 
качеств?!  

Статус—о старте нового проекта. Участвуем! 

«Страна героев» - проект Государственного музея спорта 
России, посвящённый физкультурникам и спортсменам, 
совершившим невозможное! 

Это не только иллюстрированные средствами кино вдох-
новляющие истории настоящих героев, но и квесты, кон-
курс шифрования, кроссворды, красочные и содержатель-
ные постеры… Приобщаться к проекту будем во время 
работы пришкольного лагеря (ЛОК—2022) уже совсем 
скоро! 



Заключительный статус номера—поэтический! Он же  - статус-пожелание. 
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Когда на сердце покоя нету,  

 Когда оно промозглым днём чего-то ждёт:  

«Крепитесь люди, скоро лето!»   

К нам наше лето обязательно придёт! 

(Олег Митяев)  


